

H21年1月11日 読売新聞

船もアイドリングストップ



●船舶版アイドリングストップの仕組み
CO₂ SO_x NO_x 排出ゼロに
ケーブル
接続盤 電力供給施設 電力会社より ふ頭

都港湾局によると、東京港への入港船舶は、国内船は年間延べ約2万5000隻、外航船は同約6500隻。港に接岸した船は、船内のエアコンや照明などのため、重油を燃料にエンジン

頭（港区）で送電施設の整備を始め、早ければ11年度から有料で電源供給。当面、国内船に限定し、電力消費が大きいフェリー・観光船、貨物船など年間延べ約4000隻を対象とする計画だ。

東京港 09年度から

東京都は2009年度から、東京港に入港する大型船を対象に、停泊時にエンジン停止を促すアイドリングストップ事業を始める。停泊中の船は通常、電源確保のためエンジンをかけたままだが、陸上から必要な電力を供給することで、二酸化炭素(CO₂)や大気汚染物質の排出ゼロを目指す。京都議定書の目標達成計画でも、接岸中の船舶への電源供給は検討課題になつており、都が先行的に実施する。

停泊中の電力 陸上から供給

都は先月から、独立行政法人「航海訓練所」の船舶3隻を使って、CO₂の削減効果などについて詳細な調査を開始。電源供給に必要な船舶側設備の補助も検討する。

国土交通省の試算では、全国の港に停泊する国内船がアイドリングストップを実施した場合、供給する電力の発電で生じる分を差引いても、現在の約半分、年間100万トンのCO₂の削減が可能という。同省は「大気汚染物質も9割以上減らせるだろう」としている。

海外では、米ロサンゼルス市がロサンゼルス港で大型コンテナ船などに、陸上から電力を供給している。都是20年までに、都内のCO₂排出量を00年比で25%減らす目標を掲げる。

アイドリングストップ 停車時にエンジンを止めて、排ガスを抑制する取り組み。路線バスで信号待ちなどの際に励行されている。東京都も条例で自動車のドライバーに実施を促しているが、船舶は対象外。